
 

 

 

 

 

平成２８年深谷市教育委員会第３回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

平成２８年深谷市教育委員会第３回定例会 

 

 

 

日  時  平成２８年３月８日（火） 

      開 会 午後３時００分 

      閉 会 午後４時００分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教   育    長   小 栁 光 春 

教育長職務代理者    柿 沼 敬 一 

      委        員   井 上 美佐子 

委        員   清 水   巖 

委        員   橋 本 幾 子 

 

出席職員  教 育 部 長   澤 出 晃 越 

      次     長   植 竹 敏 夫 

      次長兼学校教育課長   片 桐 雅 之 

      教 育 総 務 課長補佐   加 藤   昇 

教 育 施 設 課長   吉 田   稔 

生涯学習スポーツ   吉 岡 恵 子 

振 興 課 長補佐 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   島 田 久 一 

 

書  記  教 育 総 務 課係長   小 野 寺   聡 

 

欠席職員  教 育 総 務 課長   韮 塚 洋 明 

生涯学習スポーツ   岡 田   真 

振 興 課 長 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回会議録の報告 

   第２回定例会の会議録を報告 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が柿沼委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

   ① 報告１   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

    教育総務課長補佐より説明 

  ② 報告２ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

    教育施設課長より説明 

  ③ 報告３ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第８集）の発行について 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

  ④ 報告４   平成２７年度安部・木村教育学術研究奨励論文について 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

   ⑤ 報告５ 第３回こころざし深谷科学塾について 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

  ⑥ 報告６ 「深谷こころざし読本～三偉人の心を紡ぐ（小学校高学年版）」の発行について 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

   ⑦ 報告７  平成２８年度健康診断について 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

  ⑧ 報告８ 体罰調査の結果について 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

  ⑨ 報告９   平成２８年度深谷市教育委員会グランドデザインについて 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

  ⑩ 報告１０ 平成２８年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

   ⑪ 報告１１ 専決処理の報告について【非公開】 

    澤出部長より説明 

   ⑫ 議案第６号 平成２８年度深谷市教育委員会重点施策の策定について 

    教育総務課長補佐より説明 

   ⑬ 議案第７号   深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

    片桐次長兼学校教育課長より説明 

  ⑭ 議案第８号  深谷市教育委員会事務局事務分掌規則の一部を改正する規則  

    植竹次長より説明 

   ⑮ 議案第９号  教育機関の職員の懲戒処分について【非公開】 

    澤出部長より説明 

 

 



 

 

  発言の要旨 

 

   ① 報告１   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長補佐  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

      （質疑なし） 

 

 

  ② 報告２ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

      （質疑なし） 

 

 

③ 報告３ 「手紙でつむぐ『ありがとう』の思い」作品集（第８集）の発行について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次長兼   （概要を説明） 

   学校教育課長 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      （質疑なし） 

 

 

   ④ 報告４  平成２７年度安部・木村教育学術研究奨励論文について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次 長 兼  （概要を説明） 

   学校教育課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      （質疑なし） 

 

 

   ⑤ 報告５ 第３回こころざし深谷科学塾について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次 長 兼  （概要を説明） 

   学校教育課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      （質疑なし） 

 

 

⑥ 報告６ 「深谷こころざし読本～三偉人の心を紡ぐ（小学校高学年版）」の発行について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

 



 

 

   片桐次 長 兼  （概要を説明） 

   学校教育課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

      （質疑なし） 

 

 

   ⑦ 報告７   平成２８年度健康診断について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次長兼   （概要を説明） 

   学校教育課長 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

井 上 委 員  寄生虫卵の有無の検査について、必須項目から削除するの

は分かるのですが、希望する児童がいる場合は相談にのる

のですか。 

   片桐次 長 兼   校医と相談して対応していく形になると思います。 

   学校教育課長 

清 水 委 員   以前は人糞等を使っていたため、寄生虫卵が多かったと

思いますが、今はなくなってきたから実際は検査をやって

いないですもんね。必要ないのではないかと思います。 

井 上 委 員   座高についてですが、席順を決めるときに意外と気にな

ります。それは、担任が配慮した方がいいかなと思いまし

た。 

教 育 長   平成２８年度からは大きく変わるので、保護者宛ての通

知等で不安を取り除くように啓発してください。 

 

 

⑧ 報告８ 体罰調査の結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次 長 兼  （概要を説明） 

   学校教育課長 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

柿 沼 委 員  調査対象が児童生徒、保護者及び教職員となっていますが、

対象の人数は具体的に何人くらいですか。 

   片桐次 長 兼  正確な回答数は分かりませんが、調査対象者数は小学校 

学校教育課長 の児童数７，８９８人、中学校の生徒数４，０７３人、教

職員数７４６人です。 

柿 沼 委 員  保護者数は分かりませんか。 

   片桐次 長 兼  児童生徒が複数いる家庭がありますので、保護者数はそ 

学校教育課長 の分だけ少なくなりますが、このアンケートはそれぞれの

子供に対して回答していただくので、児童生徒数分という

ことになります。 

柿 沼 委 員  ２の（２）が７件とあります。これを体罰とみるかどう

か、もう一度吟味するそうですが、体罰である又はそれに



 

 

近いという話になった場合は、それを現場の先生方に知ら

せたり、指導することになるのですか。 

   片桐次 長 兼  この７件については、各学校の校長先生方が中心となり、 

学校教育課長 各家庭に内容を直接確認しました。その中で、これを体罰

として親御さんが考えるかどうかの確認もさせていただき

ました。そして、これは体罰ではないけれども、不適切で

あるとの調査回答が上がってきています。 

そして、深谷市教育委員会に上がってきた時点で再精査

をし、これは体罰とは言えないが教員の不適切な指導であ

るというものについては、校長及び対象教諭を深谷市教育

委員会に呼んで指導しています。 

また、校長先生方を対象として臨時会等を開いて集まっ

ていただき、体罰禁止、深谷市内でも不適切な対応があっ

たということを連絡しています。各学校の教職員にそれを

周知、徹底して、体罰の再発防止、未然防止に向けて対応

しているところです。 

 

 

   ⑨ 報告９   平成２８年度深谷市教育委員会グランドデザインについて 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次 長 兼  （概要を説明） 

   学校教育課長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

井 上 委 員  青淵・学びの郷づくりの中に、中学校学習支援員等、色々 

な立場の方がいますよね。また新たな方が配置されたり、

採用されると思うのですが、その方たちと校長先生自身が

どういう役目をするのかというのが、不徹底のまま学校の

便利屋さんのような形で使われていて、本来はなんなのだ

ろうという声が少し聞こえてきます。 

校長先生自身に、この担当の方はこういうことをやるとい 

うことで重点をおいてもらうことが必要だと思います。そ 

れ以外に学校の成長のためにどのような仕事をしていただ

いても構わないのですが、それをなおざりにして違うこと

を要求されてしまうと、本来深谷市として立ち上げた意味

が失われてしまうと思います。色んな方面から、何のため

にやっているのだろうという声が聞こえてくるので、その

辺を４月の校長会のときに、こういう役目で配置されてい

るということを徹底していただけるとありがたいです。そ

ういう理解が不徹底なところが見られます。 

   片桐次 長 兼  日常的に朝から勤務をし、さまざまな学校支援を行う学 

学校教育課長 校総合支援員の大きな役目としては、生徒指導、安全指導、

学習支援です。その学校の実情に合わせてどこに重点を置

くかというところが決まっていたのですが、昨年度入れ込



 

 

んだ学校総合支援員Ｂタイプは学習支援に特化した形の方

ですが、同じ学校総合支援員という名称を用いたために混

乱していたと思います。私たちも反省しています。同じ学

校総合支援員という名称なので、校長先生方もどっちをど

ういうふうに使っていくのか分からない部分があったので、

今後ははっきり整理をしたいと思います。 

今年度は採用の際に、採用形態もしっかり説明していま

す。この中学生の補習学習を行う中学校学習支援員は週２

回学習支援を行っていただく職です。ただ、そうした学習

支援の補習学習はもちろんですが、もしかしたら、学力に

不安がある子が授業を受けている際、直接支援してもらう

こともあるかもしれません。また、土曜日に月２回程度実

施していただくことがあるかもしれません、というような

お話をしています。 

また、校長先生だけではなく教頭先生等にも十分お話し

をして、監督をする方もしっかり把握した上で、しっかり

とした仕事をしていただくという形をとりたいと思ってい

ます。今年度は教育長も直接、補習学習を見て、課題とな

る点を指摘いただき、その度に教頭先生等に集まってもら

い、改善点を探してきました。来年度は、今御指摘いただ

いた形でしっかりできるようにしていきたいと思います。 

 

 

   ⑩ 報告１０ 平成２８年２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

   ⑪ 報告１１ 専決処理の報告について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

   ⑫ 議案第６号 平成２８年度深谷市教育委員会重点施策の策定について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長補佐  議案第６号「平成２８年度深谷市教育委員会重点施策の策

定について」、深谷市教育委員会が進める教育施策のうち、

平成２８年度に重点的に行う取組を定めたいので、この案

を提出するものであります。 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

井 上 委 員  ６ページに人事評価制度の充実とあります。上司が部下と 

面談を行っていたと思うのですが、その辺の徹底度が少し

マンネリ化してきて、あまり充実していないような傾向が

あるそうです。面談をするということは、その人自身とコ

ミュニケーションをとり、どんな考えをもって教育に関わ



 

 

っているかということが把握できるわけですね。それによ

って、このようにしていきたいということを周知、徹底し

ていくわけなので、もう少しきちんとした定期的な面談が

進んでいけるようにしていただけると、こういう項目が大

変活きてくるのかなと思います。 

   片桐次 長 兼  人事評価制度につきましては、今御指摘いただいたよう 

学校教育課長 に人事評価制度を取り入れてから定期的に面談をして自己

目標を設定させ、それを進行管理しながら、より高みを目

指していく方法を続けてきました。来年度、新たな人事評

価制度がスタートしますので、これについては、簡単に言

うと、給与等に反映します。チーム評価、個人評価も含め

てです。そのため、管理職はかなり真剣です。それが一人

一人の評価や給与に結び付いていくため、しっかりやらな

ければならないという意識を強く持っています。 

           管理職に対する研修会も何度か開かせていただいています

が、私たちも含めて、まだまだ研修をしなければいけない

なと思っています。それを受けて、校長先生方に、職員に

研修をして、新たな人事評価制度がどんなものなのか、ど

ういうやり方をしているのか、今周知をしていただいてい

るところです。これは来年度初めての年になるので、その

都度、評価の研修会を具体的にやっていかないと管理職も

できないと思いますので、教育委員会と校長会、教頭会が

タイアップしながら職員に周知、徹底できるようにしてい

きたいと思います。 

井 上 委 員  管理者の校長先生自身がきちんと面談をしていかないと活

きてこないと思いますのでよろしくお願いします。 

   教 育 長  今、新しい人事評価制度が始まり、給与等に反映されるの

で透明性、納得性、信頼性のある人事評価をするように、

よろしくお願いします。 

  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

   ⑬ 議案第７号  深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する規則 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   片桐次 長 兼  議案第７号「深谷市立幼稚園管理規則の一部を改正する 



 

 

学校教育課長 規則」について、深谷市立藤沢幼稚園及び深谷市立常盤幼

稚園の定員を改めるとともに、条文の整備をしたいので、

この案を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

   ⑭ 議案第８号   深谷市教育委員会事務局事務分掌規則の一部を改正する規則  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   植 竹 次 長  議案第８号「深谷市教育委員会事務局事務分掌規則の一部

を改正する規則」について、中の家及び尾高惇忠生家の所管

並びに渋沢栄一顕彰事業の所掌を文化振興課から渋沢栄一記

念館に移すことに伴い、事務分掌を整理したいので、この案

を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 

 

   ⑮ 議案第９号   教育機関の職員の懲戒処分について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第１回臨時会は、３月１８日（金）午後１時３０分か

ら開会です。 

 

 

         以上で、平成２８年深谷市教育委員会第３回定例会を閉

会します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


